

# DIARIO MERCANTIL DE CÁDIZ

DEL MARTES 12 DE SEPTIEMBRE DE 1809.

---

*San Eulogio Obispo.*

El Jubileo de XL Horas está en la Capilla de nuestra Señora de la Palma.

*Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol á las 5 h. 47' 06" y se pone á las 6 h. 12' 54"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 56' 13"

Aumenta la Equacion 20" 8" Lugar del Sol en la Eclíptica

05 S. 19.° 16' 27" Id. en la Equinocial en tiempo 11 h. 20' 34"

Es el 3 de la Luna. Sale á las 8 h. 21' mañ. y se pone á las 7 h. 54' noch.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. alta á las 3 h. 21' mad. | Seg. alta á las 3 h. 40' tard.

Prim. baxa á las 9 h. 31' mañ. | Seg. baxa á las 9 h. 51' noch.

---

## COMERCIO.

*Geografía.*

### MIDDELBURGO.

Ciudad comerciante de Holanda, capital de la Isla de Walcheren y de toda Zelandia. Está situada á doce leguas N. O. de Gante y á veinte y nueve S. O. de Amsterdam. Longitud 21° 18' y Latitud 51° 30'. Es una de las primeras ciudades de los Países-Baxos. Los buques mercantes suben hasta el centro de la ciudad por un canal que desemboca en el mar. El comercio de Middelburgo es de bastante consideracion, particularmente en vinos de España y Francia,

de que se ven infinitos almacenes. En aquellas inmediaciones se cosecha el mejor centeno de las siete provincias Unidas. Tambien se cultiva allí mucho lino y rubia.

En tiempo de guerra se arman en esta plaza muchos corsarios.

Hay en la misma dos fabricas sobresalientes de rubia, tres molinos de pólvora, uno para aserrar piedras, tres fundiciones de cañones, varias fabricas de almidon, xabon, papel y cristales.

Tiene Middelburgo una compañía famosa de Seguros, é infinidad de casas interesadas en las de la India, Guinea, Demerary &c.

Las monedas de cambio y demas son las mismas que en Amsterdam y las otras plazas de Holanda.

La libra de peso de Middelburgo contiene 9373 granos del marco castellano.

Cien varas castellanas equivalen á  $121\frac{24}{100}$  de Middelburgo por el pie Burgalés. Se llevan los libros en florines, sueldos y dineros; y algunos en libras, sueldos y dineros de gros: esto último es raro.

### FLESINGA.

Dista una legua de Middelburgo: tiene un excelente puerto, y merece consideración por su comercio con las Indias Orientales. Pasan los armadores de Flesinga por los mas emprendedores.

### NOTICIAS EXTRANGERAS.

*Florenzia 15 de Julio.*

Ayer pasó por Pisa su Santidad: va con escolta y sin ceremonia alguna pública. Consta que debe ir á Avignon. (A tan alto grado llega la perversidad del sacrilego déspota!)

*Munich 28 de Julio.*  
A pesar del armisticio continúan los Tirolese las hostilidades en las márgenes del Isar y del Lech. Hemos tenido que enviar mas tropas contra ellos ácia Miesbach, que amenazaban de nuevo.

*Flesinga 18 de Agosto.*

Ya hace dos dias que está esta ciudad en poder de los Ingleses; pero hasta hoy no ha sido del todo evacuada por el enemigo. Fue horroroso el bombardeo: gran parte de la ciudad se halla convertida en un monton de escombros, y muchos habitantes perdieron la vida. La casa del Ayuntamiento, una Iglesia y otros edificios públicos han sido victimas de las llamas. La mayor parte de nuestros buques de guerra han ido Scaldá arriba: mañana seguirá con los restantes Sir R. Strachan. Acabamos de saber que hay 10 navios de línea y 15 fragatas francesas mas allá de Lillo. Hay un navio de línea y dos buques menores en este astillero.

*Cowes 22 de Agosto.*  
La continuacion de ponientes impide la salida del convoy del Mediterraneo y la del de Portugal. Las tropas que se envian de refuerzo á Sir Arturo Wellesley quedaron anteayer embarcadas.

*Harwich 22 Agosto.*  
Un convoy de trescientas velas con cañamo, lino, cuerdas y otros productos del Báltico ha arribado de Gotemburgo á distintos parages de la costa: no pueden estos buques seguir á sus destinos en razon de los vientos contrarios.

*Londres 25 de Agosto.*  
Anteayer se aseguró haberse recibido papeles franceses hasta 15 del corriente, en que se registraba decreto pidiendo de la conscripcion de 1811 y 1812. Lo que hay de fixo

es que llegó un barco de Holanda con cartas hasta el dicho día 15; pero no existen semejantes papeles, pues ni aun los traxo holandeses. Estas cartas confirman la llegada del General Armstrong de Paris á Amsterdam. Tambien enuncian que el buque de guerra americano, que hacia tiempo estaba en las aguas del Texel para informar á los de su nacion del estado de relaciones entre el Gobierno de los Estados Unidos y las Potencias beligerantes, recibió orden despues de la llegada del Caballero Armstrong de salir á cruzar en el mar del Norte, sin duda para prevenir á los buques americanos no entren en los puertos de Holanda ó Francia. Las mismas cartas aseguran en términos positivos la ruptura del armisticio entre Austria y Francia, y en prueba alegan la fluctuacion de los mercados: en pocos dias, ya han subido, ya han baxado á cada momento los productos coloniales considerablemente.

Se ha establecido un banco en Malta que facilitará mucho las negociaciones que se entablen á resultas de la renovacion del comercio de Italia.

Los Turcos no dexan salir buque alguno para los puertos Rusos del Mar-Negro, que consideran en estado de bloqueo. (*The day.*)

Llegó el Lord Walpole que viene de Buda. Los Austriacos, léjos de haber desmayado, solo ansiaban volver á las manos con los franceses: era general el descontento por el armisticio, que contaban romper en breve, y segun parece lo han verificado. Están contestes todas las noticias obtenidas sobre este particular.

*Del 28 del mismo.*

Cerca de Lillo ha sido completamente batida la flotilla francesa por las fuerzas navales Británicas al mando del Caballero Popham. Les cogió seis bergantines y gran número de lanchas cañoneras.

Congreve ha venido en busca de nuevo acopio de co-

hetes incendiarios. Todo anuncia el feliz éxito de la expedición de Holanda. = (*Courier.*)

*Lisboa 28 de Agosto.*

Por cartas de Castello-Branco, nos consta que el cuartel general del ejército del Mariscal Beresford se transferirá desde Zarza para aquella ciudad en razon de la combinacion de movimientos con el ejército Británico á las órdenes del Mariscal General Wellesley.

*Posicion de los cuerpos franceses en España.*

El cuerpo de Ney se separó otra vez del de Soult, y tomó el camino de Salamanca: Soult se quedó todavia en Plasencia con sola su division. Victor, Sebastiani y Mortier se hallan en Toledo, Talavera de la Reyna y Oropesa.

---

### *NOTICIAS DEL REYNO.*

Toma cuerpo la insurreccion del Norte de la Península. Renovales continua escarmentando á los Vándalos. Molina de Aragon, siempre punto de la mas noble reunion, que infunde sobrado recelo al enemigo, que no puede advertir impávido el patriótico entusiasmo que levanta tropas en el terreno mismo. en que exerce sus furrores. ¡Cuán infundados é inverosímiles son los rumores con que los malévolos y pusilánimes intentan perturbar la tranquilidad pública! Se fundarán acaso en los que el Tirano con su acostumbrada maña hace insertar en sus periódicos. ¡Harto vagos son! No llega su impudencia é inconsequencia á decir en artículo de Viena del 17 de Julio. „Se habla de un contingente de 60 mil hombres que el Emperador de Austria debe suministrar para concurrir con los ejércitos frances y ruso á una expedicion contra

Turquía. Sin embargo estas voces aun no tienen fundamento de autenticidad” No anduvo tan circunspecto el buen hermano y filósofo Monarca quando en gazeta de Madrid del 12 último en capítulo de Munich de 24 de Julio dice: „Se cree con fundamento que en breve se celebre paz entre Austria y Francia.” Sabemos que luego el intruso Rey ha baxado tanto de tono, que no ha vuelto á hacer mencion de semejantes patrañas. Nada se habla de paz, preliminares ni otras especies del mismo jaez en los últimos papeles recibidos: muy al contrario, sueltan expresiones que dan á entender lo funesto que le son los progresos que en Holanda hacen los Ingleses, y al tocar el punto del Tirol, dicen que no tardarian en pacificarse aquellas comarcas sin efusion de sangre; lo que dicho en Madrid á fines de Agosto, es oro de mas quilates que el que encierran nuestras caxas. Es oro molido..... ¡ Qué dirán si ven roto el armisticio, los Señores de Munich y Madrid! Ello dirá.

Soult observa las divisiones de Galicia y Asturias. De las tropas que últimamente hacian frente al Señor Venegas se han destacado dos divisiones ácia Guadalaxara. Se asegura que las avanzadas de Mendizabal están muy cerca de Valladolid. El Señor Duque del Parque cuenta al pie de quince mil hombres bien armados y equipados: tiene ademas infinitos reclutas que carecen de estos requisitos. A su ejército se pasan muchos enemigos. Se acrecienta diariamente el del Señor Venegas: en estos últimos dias recibió dos mil infantes y siete cañones de Sevilla. Tanto este ejército como el de Extremadura estan en movimiento, y se combina nuevo plan. El 4 del corriente entró el Señor Wellesley en Badajoz. Son considerables las remesas de víveres que se hacen á los ejércitos, y en las que las provincias se esmeran á competencia.

Badajoz 29 de Agosto.

El Excmo. Sr. Conde del Montijo, tan conocido por su acendrado amor á la Patria, noticioso de la falta de subsistencias que ha experimentado nuestra caballería, ha remitido al ejército mil fanegas de cebada, por cuyo rasgo generoso ha mostrado esta Superior Junta subgratitud á dicho Excmo. Señor, en carta de diez de Agosto, mandando que se publique en su obsequio, y para estímulo de los buenos Españoles.

---

## NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

### A V I S O.

El Paquete Duque de Kent recogerá la correspondencia para Inglaterra á las nueve de la mañana del Miércoles 13.

Al primer levante se aguardan los buques de la Real Marina Británica Cyane y Menorca, que escoltarán los que se hallen listos para seguir viage á Inglaterra.

### O T R O.

Desde el dia de ayer 11 se dió principio al sorteo quarto de las 6250 acciones del préstamo de cien millones de reales cometido al Real Tribunal del Consulado de esta plaza. Dicho sorteo se verifica en la Sala de Juntas, de diez á una de la mañana, por el mismo orden y método que los tres anteriores.

### O T R O.

Don Elias Izquierdo y Payan, Escribano por S. M. del Real Tribunal del Consulado de Comercio de esta Plaza y su jurisdiccion &c.

Certifico: que en autos número quarenta y quatro de

este año que promueve Don Antonio Lasqueti, Director de la Compañía de Seguros, marca A, con fecha 17 de Julio próximo se ha dictado providencia por dicho Tribunal por la que entre otras cosas se manda citar y emplazar de nuevo á Don Bartolomé Fabra, Accionista que fue de dicho establecimiento Social, sus sucesores ó representantes para que á la mayor brevedad, ó quando mas en el perentorio término de seis meses comparezcan en este Tribunal para exponer en su defensa lo que les competa, prevenidos que en defecto se verificará la entrega en su rebeldía, ó se entenderán las diligencias con el Defensor de ausentes, parándoles lo que se practique el mismo perjuicio que si fuese con su intervencion y audiencia, segun mas por menor resulta de dichos autos, á que me remito. Y para entregar al Don Antonio Lasqueti, con objeto á que proporcione la insercion del emplazamiento en este Periódico lo firmo en Cádiz á 26 de Agosto de 1809. = Don Elias Izquierdo y Payan.

*Cartas fidedignas recibidas de Sevilla por el parte de anoche, comunican la interesante noticia de haber sido socorrida Gerona.*

Cádiz 11. = Vs. Rs. Sept. 56 $\frac{1}{4}$ . Mayo 57 $\frac{1}{4}$ . Enero 58 $\frac{1}{4}$ . poca plata.

*Teatro.* = En el Coliséo de esta Ciudad se dará principio, con la Comedia en 3 actos titulada: La Señorita mal criada. Seguirá la Tonadilla de la Petimetra sin criada; y se dará fin con el Saynete de El careo de los Majos.

A LAS OCHO.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,  
Plazuela de las Tablas.